

1 何故今回自分がこのテーマを選んだかという、自分は渋谷の飲食チェーン店でアルバイトをしていて最近外国人のお客さんが増えるとともに路上にゴミが増えていると感じた。
その際の仮説として、外国人観光客が増えたことで、渋谷のポイ捨てが増えたのではないか？という仮説が出てきた。

2 現状の渋谷のゴミの現状の写真がこの二枚で、どちらも月曜日の21:30ごろに撮った写真で、一枚目が銀座線の渋谷駅と渋谷ヒカリエの近くで取った写真で、もう一枚が東急田園都市線や109が近くの道玄坂の所で撮った写真です。
最近のポイ捨ての傾向は、飲食店などがルール通り出したゴミの周りに通行人が自分のゴミを捨てていくというケースが多く、自分がバイトしている店では、対策としてゴミを店内に置き朝早くに出勤してゴミを外に出して回収してもらうなどしている。

3 調査して感じたのは、果たしてゴミを捨てている人は本当に外国人観光客なのか？
という点が疑問として浮かび上がった。
渋谷は外国人の観光客も多く訪れているが、非日常を求めて日本人も多く訪れている町というのに加えて、近年はオフィスなどの再開発も行われているということだ。
そのためコロナが終わり、外国人が日本にもう一度訪れだしたのと同じで、日本人も渋谷に戻ってきたので、ポイ捨てされたゴミは本当に外国人が捨てたという断定が出来なかった。

4 果たして外国人がゴミを捨てているかというのを調査するため、たまたま別の用事で近くまで来ていたので京都へ調査へ向かった。
しかし、京都では渋谷のようにゴミが散乱していてその周りにゴミが放置されているというような事はなく、バスや電車を待つ人がとても多く集まっていて、ゴミとは別オーバーツーリズム問題が起こっていると感じた。

5 最初の計画では、他の場所調査を行い、データを纏めるという計画だったが、
今後果たしてオーバーツーリズムがゴミが増えているのかを検証するデータを集めるために、夏休みを使い富士山などより多く外国人が集まる場所を調査してみたり、渋谷の市役所で外国人は今も歓迎しているのか、またゴミの対策などを行っているのかなどをインタビューしてみたいなというふうに思っている。

